

Communiqué de presse

Prévention au SCAN : retour sur les actions menées en 2024

Le "Fonds de prévention" du Service cantonal des automobiles et de la navigation (SCAN) bénéficie d'un apport financier exceptionnel en ce début d'année, grâce à la vente aux enchères de la plaque d'immatriculation NE 23, adjugée à CHF 49'900.-. Une occasion idéale pour le service de faire le point sur les actions de prévention réalisées en 2024 et rappeler que ce fonds est alimenté en grande partie par la vente de plaques aux enchères. Ainsi, au total, plus de CHF 97'800.- ont été investis dans des projets visant à informer et former les usagères et usagers du canton. Quelque 150 volontaires ont par ailleurs participé à un cours de formation continue et plus de 800 neuchâtelois-e-s ont pu rafraîchir leurs connaissances théoriques. Par ces actions, le SCAN confirme son rôle clé dans la prévention cantonale.

L'ensemble des actions de prévention du SCAN est financé par le "Fonds de prévention", alimenté à hauteur des deux tiers du chiffre d'affaires généré par la vente de plaques aux enchères. Dernier exemple en date : la vente de la plaque NE 23, qui a permis d'ajouter presque CHF 49'900.- au fonds. Il s'agit d'un **record historique** pour le SCAN, le précédent ayant été établi par la plaque NE 25 en 2014, vendue à CHF 40'500.-. Les enchères se déroulent sur scan-ne.ch/encheres.

Un engagement durable en faveur de la sécurité

Depuis plusieurs années, le SCAN s'implique activement dans la prévention des accidents et la promotion de la sécurité routière et nautique. En 2024, de nombreuses initiatives ont été menées pour sensibiliser les usagers-ères aux bonnes pratiques et réduire les risques. Ces efforts s'inscrivent dans une stratégie à long terme visant à rendre les routes et les plans d'eau plus sûrs pour toutes et tous.

"SCAN tes connaissances" : rafraîchir ses acquis

Début 2024, l'action "SCAN tes connaissances" a permis à quelque 800 conducteurs et conductrices neuchâtelois-es d'accéder gratuitement, pendant un an, à la plateforme de formation en ligne "routinier24.ch". Cet outil aide à revoir les règles de circulation et à tester ses connaissances. Objectif : se rappeler que la vie de conducteur-trice est longue et les changements concernant la circulation routière sont, eux, nombreux et parfois complexes. Montant investi : CHF 10'040.-.

Partenariat avec la Police neuchâteloise pour sensibiliser les jeunes

Le SCAN a apporté un soutien de CHF 20'000.- aux actions de prévention menées dans les établissements du secondaire II par la Police neuchâteloise. Cette collaboration, pilotée par la Commission d'éducation routière (CER), joue un rôle essentiel dans la sensibilisation des jeunes aux dangers de la route.

Encouragement de la formation continue des conducteurs-trices

Au moyen d'une subvention de CHF 120.-, le SCAN souhaite inciter les détenteurs-trices de permis de conduire neuchâtelois-e-s à suivre des cours de formation continue volontaire durant leur vie de conducteur-trice. Cette formation continue a un impact très positif sur la sécurité routière et l'environnement. Le SCAN encourage donc les utilisateurs-trices des routes à se perfectionner en participant à un cours. Les utilisateurs-trices de motocycle sont également invités à suivre un cours d'initiation à la conduite d'une moto pour être prêt-e-s à se lancer seul-e-s sur les routes et reçoivent CHF 50.- pour un cours d'une heure ou CHF 100.00 pour un cours de plus de deux heures. En 2024, ce n'est pas moins de CHF 17'400.- qui ont été investis dans ces subventions pour 150 participant-e-s.

La Journée des motard-e-s a fêté ses 10 ans

En juin dernier, le SCAN et la Police neuchâteloise ont organisé la 10e édition de la Journée des motard-e-s. Plus de 1'000 personnes ont assisté aux démonstrations, balades et séances d'initiation encadrées par des professionnels. L'événement vise à sensibiliser les conducteurs de deux-roues aux risques spécifiques à leur pratique. La prochaine édition aura lieu le samedi 21 juin 2025 sur le site du SCAN à Malvilliers.

Soutien aux associations régionales

Le SCAN soutient également diverses manifestations locales, notamment celles proposant des transports nocturnes, et y diffuse des messages de prévention. En 2024, ces soutiens se sont élevés à CHF 24'300.-. Les associations intéressées peuvent soumettre leur demande via : scan-ne.ch/association.

Par ailleurs, le SCAN a renouvelé son soutien à l'action Nez Rouge (CHF 1'000.-) ainsi qu'à la Société de Sauvetage du Bas-Lac (SSBL) (CHF 1'000.-), en reconnaissance de leurs engagements respectifs.

Des outils visuels pour mieux comprendre les risques

L'année 2024 a vu la création de nouvelles infographies et flyers, venant enrichir la bibliothèque préventive du SCAN. Parmi les nouveautés : des supports expliquant les effets de l'alcool et de la vitesse excessive. Les usagers-ères en infraction connaissent ainsi clairement la sanction qui les attend. La bibliothèque numérique est accessible sur scan-ne.ch/infographies.

D'autre part, en collaboration avec la Police neuchâteloise et le Service des Ponts-et-Chaussées, une brochure d'information avec des conseils de cohabitation entre cyclistes et automobilistes a été édictée. Les brochures sont disponibles en ligne sur : scan-ne.ch/brochures.

Pour tous renseignements complémentaires :

- SCAN, Philippe Burri, Directeur, 079 624 45 71, philippe.burri@ne.ch
- SCAN, secteur communication, 032 889 13 99, scan.communication@ne.ch

Retrouvez tous les communiqués du SCAN sur www.scan-ne.ch/medias. Photos sur scan-ne.ch/photos.

Malvilliers, le 25 mars 2025